

Les Centenaires de nos villages



*Mme. Marie Bousquet
née Nouvel à Courviala
le 20 avril 1882*

*En 1902 à 20 ans, Marie Nouvel
épouse Urbain Bousquet et s'installe à Meljac avec son mari.
Marie Bousquet s'est éteinte à Meljac dans sa 105ème; elle
était la doyenne du canton de Cassagnes.*



Marie Bousquet - Photo. Meljac 1971



24 avril 1982 - on fête à Meljac les 100 ans de Mme Marie Bousquet
et les 50 ans de mariage de son fils avec Darie

Doyenne des Aveyronnais

Marie Bousquet s'est éteinte dans sa 105^e année

Le 24 avril de l'année 1982, le village de Meljac s'était mobilisé pour fêter sa centenaire, Mme Marie Bousquet.

A la veille de son 105^e anniversaire, la doyenne du canton de Cassagnes, et qui sait peut-être de l'Aveyron, s'est éteinte au terme d'une vie bien remplie. Le jour de cet anniversaire mémorable, Marie Bousquet évoquait des souvenirs, nombreux à se bousculer dans sa tête.

C'est à Courviala, commune de St-Jean-Delnous, que naquit le 20 avril 1882 Marie Nouvel, dans une famille d'agriculteurs, forte de 8 enfants. A 20 ans, elle se marie avec Urbain Bousquet, de Najac, qui décèdera en 1959.

« Mon voyage de noce, ce fut de Courviala à Meljac », se plaisait à raconter la vieille dame avec un sourire.

Une petite ferme, un mari maçon : la vie va s'écouler paisiblement avec un fils, aujourd'hui âgé de 85 ans. Ce dernier aura d'ailleurs consacré 32 années de sa vie à l'activité municipale dont 26 comme maire.

Ces derniers temps, sa vue lui jouant des tours, Marie Bousquet avait abandonné la lecture. Longtemps cependant elle était restée fidèle au tricotage. Malgré quelques problèmes médicaux, dont une crise cardiaque à 85 ans, Marie Bousquet étonnait par sa vitalité. Chaque matin elle se levait pour recevoir le prêtre venu lui porter la communion.

Marie Bousquet s'est éteinte ce week-end à Meljac, entourée de sa famille.

Nous présentons à la famille de Mme Bousquet nos plus sincères condoléances.



*Nme. Darie Bousquet
née Couwenhes à Taurines
le 28 février 1907*

*En 1920, Darie épouse Urbain
Bousquet-fils - et s'installe à Meljac dans la maison familiale.
Darie Bousquet s'est éteinte à Meljac dans sa 108ème année,
le 10 novembre 2014.*

NOCES D'OR ET CENTENAIRE À MELJAC

LE PETIT-FILS DU CANADA EST REVENU POUR LA FÊTE



Pour son voyage de noces elle a fait le voyage de Courviala où elle est née à Meljac où elle s'est mariée.

Pour fêter ses 100 ans, l'un de ses petits-fils est venu du Québec où il habite depuis près de dix années. Dans ses bras, la plus jeune des arrière-petites-filles de Mme Marie Bousquet, un adorable poupon d'à peine 10 mois.

Samedi, tout le village de Meljac était en fête.

Sur la porte de l'église, une banderole portait cette inscription : « bienvenue à notre centenaire ».

Tendue entre les arbres de la petite place, des guirlandes de papier pour saluer un autre événement : les noces d'or de M. et Mme Bousquet, fils et belle-fille de la charmante centenaire.

Habituellement célébrées dans le cadre de la famille, ce siècle de vie et ces 50 ans de vie commune l'étaient cette fois-ci par tous les villageois. Rien d'étonnant quand l'on sait que M. Urbain Bousquet a été maire de Meljac pendant 26 ans, de 1945 à 1971. Et il aurait pu le rester encore longtemps.

« Une question de confiance, c'est vrai », dit-il comme on se parle à soi-même. Mais il a estimé qu'il avait fait son temps, comme on dit et son devoir aussi.

« Quand j'ai pris la commune, il

n'y avait pas un mètre de goudron. Quand je l'ai quitté, chaque pas de porte était propre ».

Les habitants n'ont pas oublié. Ils étaient tous réunis devant l'église pour assister à la petite cérémonie organisée par la « nouvelle » municipalité. A sa tête, M. Enjalbert qui s'est chargé de dire avec des mots ce que chacun des cadeaux signifiait.

Pour M. et Mme Bousquet, un tableau représentant un homme près d'une cheminée où flambe un grand feu. Confort et chaleur d'un foyer qu'ils ont fondé en 1932, à Meljac. Mlle Darie Couvennes avait alors 24 ans, M. Urbain Bousquet 29 ans.

Après avoir été sabotier, coiffeur pour ses voisins, M. Bousquet avait repris la ferme de ses parents. 3 enfants devaient naître : Anne-Marie, qui a aujourd'hui 43 ans et exerce le métier de receveur-percepteur; Alain, 45 ans, Normand d'adoption qui travaille à la Mutualité sociale agricole et Jean-Claude, 40 ans, « le Canadien » responsable de la planification au ministère de l'Education nationale.

Chacun d'eux a, pour l'instant, deux enfants. Et c'est entourée de toute sa famille, jusqu'à sa dernière arrière-petite-fille que Mme Marie Bousquet a fêté ses 100 ans.

Pour elle, le village a acheté un fauteuil profond et confortable à souhait.

Née le 20 avril 1882 à Courviala, Mlle Marie Noisel a élevé ses huit frères et sœurs à la mort de sa mère. Son histoire, elle nous l'a déjà racontée (voir notre édition du 14 avril). Mais ce qu'elle répète à qui veut l'entendre, c'est que, « si c'était à refaire, (elle) ferait la même chose, même si (elle) s'est trompée ».

Les témoignages d'affection qu'elle a reçus samedi prouvent si besoin était, qu'elle n'a rien à regretter.

« C'est la véritable mémoire collective de la famille et même du village », disent ses enfants.

Auprès d'elle, son fils, M. Bousquet, n'oubliera ainsi aucun détail de son mandat de maire.

Samedi, si le village de Meljac au grand complet a assisté à la messe, c'était bien sûr pour célébrer comme il se doit ce double événement : les cent ans de Mme Bousquet et les noces d'or de son fils et sa belle-fille; c'était aussi pour entendre l'ancien maire chanter

« C'est vrai, je suis chantre, a dit M. Bousquet. C'est peut-être pour ça qu'ils sont venus !



28 février... quelques anniversaires...

À Meljac, Darie Bousquet coule des jours heureux

Portrait. Née sur le Ségala, Darie Bousquet vient tout juste de fêter ses 107 ans. Une longévité exceptionnelle pour une femme qui fait valoir une santé de fer... et une gentillesse à toute épreuve.

Plongée dans la lecture de son journal assise face à la fenêtre, l'ébauche d'un tricot posé non loin sur la table, Darie Bousquet coule des jours paisibles dans sa ferme de Meljac. Rien dans son attitude, sa posture ou ses gestes ne laisse deviner son grand âge: 107 ans ! Elle a soufflé les bougies vendredi dernier, entourée de sa famille, de ses voisins et de ses amis. Pas très loin de la doyenne des Français, Olympe Vignal (112 ans), celle qui fait aujourd'hui la fierté de Meljac serait-elle la plus âgée des Aveyronnaises ? Difficile de l'affirmer, mais en tout cas, elle est bien la doyenne des Meljacois.

Née à Taurines en 1907, à quelques kilomètres seulement de son lieu de résidence, de parents agriculteurs, elle y rencontrera son futur époux Urbain Bousquet. Darie Bousquet verra ainsi grandir ses trois enfants, mais aussi ses sept petits-enfants et huit arrière-petits-enfants.

Sa longévité qui n'étonne qu'à moitié son petit-fils, Jean-Pierre Raude, qui assure que sa grand-mère « a toujours eu une santé de fer ». « Certains disent que c'est l'eau du village », s'amuse-t-il, alors qu'il explique que la belle-mère de Darie Bousquet a vécu jusqu'à l'âge de 105 ans, à Meljac également. « Elle n'a jamais suivi de traitements médicaux et n'a subi que



Darie Bousquet, 107 ans, aux côtés de son petit-fils Jean-Pierre Raude. PH.H.

quelques opérations, ajoute son petit-fils. *Elle a toujours été une femme forte, toujours là pour sa famille.* »

Si aujourd'hui, celle qui a traversé le XX^e siècle profite de la quiétude de Meljac, il n'en a pas toujours été ainsi. Ceux à qui elle a raconté son histoire évoquent ainsi les longues journées de labeur dans sa ferme, nécessaires pour pouvoir nourrir sa famille. Darie Bousquet a ainsi apporté grandement son aide à son mari diminué par son handicap à une jambe.

Durant sa longue vie, Darie a vécu deux conflits mondiaux, et les conséquences qui vont avec. Mais elle a tou-

jours fait face. Aujourd'hui elle est portée par le soutien de tout un village, et de ses plus proches voisins. « *On lui rend visite tous les jours, on prend le temps de discuter avec elle et de partager un moment.* »

Si Darie Bousquet ne s'exprime aujourd'hui que par quelques mots, toujours en patois, elle gratifie toujours le visiteur d'un sourire bienveillant. « *C'est sans doute ça qui est marquant chez elle: sa gentillesse pour les autres et sa famille,* » glisse son petit-fils.

PH.H.



Joyeux Anniversaire !

Extrait de Centre Presse
Lundi 3 mars 2014

28 février 2014...son dernier anniversaire



Madame Darie Bousquet est décédée ce lundi 10 novembre 2014 au Bourg de Meljac.
Née à Taurines en 1907, elle avait "soufflé ses 107 bougies" le 28 février dernier entourée de sa famille et de ses voisins et amis.

Ses obsèques auront lieu vendredi prochain 14 novembre à 10H30 en l'église de Meljac.

Au nom de l'Association Meljac.Net, nous présentons à toute sa famille nos sincères condoléances et l'assurons en ces circonstances douloureuses de notre amicale sympathie.

Meljac.Net



*Maria Albinet de Rouvellac commune de Rullac,
née Rey en 1909 sur la commune de la Selve
est décédée en 2012 à 103 ans.*



*Berthe Massol de Rullac, née Soulié à Combénègre
commune de Rullac en 1912 est décédée en 2013
dans sa 101ème année.*



*Louise Bousquet d'Ardennes commune de Rullac,
née Alvernhes du Clot de Meljac en 1913, est
décédée en 2014 dans sa 102ème année.*



Nme. Lucie Ravaille

née Baudy au Cluzel de Meljac

le 28 février 1915

*Le 27 avril 1934, Lucie Baudy épouse
Cyprien Ravaille et s'installe avec son mari*

à Falguières de Lédergues où elle exercera le métier de modiste.

*Veuve de Cyprien, Lucie rejoindra ses enfants à Bordeaux où elle
s'éteindra à la veille de ses 102 ans, le 22 février 2017.*



Meljac.Net souhaite
JOYEUX ANNIVERSAIRE
à Madame
Lucie Baudy-Ravaille



Madame Lucie Baudy-Ravaille fête aujourd'hui 28 février 2016, ses 101 ans

« Le 28 février 1915 à 9 heures du soir au Cluzel est née, Baudy Lucie Apolline Maria. Fille de Baudy J.Baptiste âgé de 54 ans, et de Raynal Marie âgée de 43 ans, cultivateur au Cluzel. Mariée le 27 avril 1934 à Meljac, avec Ravaille Cyprien Amédée Irénée ». (extrait de l'Etat Civil 1915 - www.meljac.net)

Veuve de Cyprien Ravaille (elle fut modiste à Falguières de Lédergues puis couturière à Bordeaux en Gironde), nous saluons à cette occasion sa famille, à savoir :

- ses 2 filles (Ravaille Cinette née en 1935 à Falguières et DEJEAN Christiane née RAVAILLE en 1944 à Falguières)
- ses 2 petits enfants (DEJEAN Samuel fils de Christiane, né à Bordeaux et son épouse Dejean-Bardet Mélissa née à Blois).
- ses 2 arrière petits-enfants (Dejean-Bardet William 6 ans et Dejean-Bardet Colin 4 ans).

"Lectrice" assidue avec sa fille Christiane adhérente de www.meljac.net, Lucie Baudy-Ravaille est la doyenne de nos "internautes meljacois"

Le Cluzel de Meljac

Le 28 février 2016, Meljac.Net souhaite à Lucie son anniversaire dans la "photo du jour"



Nous apprenons le décès de Madame Lucie Ravaille née Baudy, du Cluzel de Meljac. Née le 28 février 1915, elle aurait "fêté" ses 102 ans mardi prochain 28 février 2017.

Veuve de Cyprien Ravaille, Lucie fut modiste à Falguières de Lédergues -cf. photo de la maison de Falguières- puis à Bordeaux où elle vivait au milieu de ses enfants, petits-enfants et arrière-petits-enfants.
"Lectrice" assidue avec sa fille Christiane, adhérente de Meljac.Net, Lucie était la doyenne de nos "internautes meljacois".

A ses deux filles Ginette et Christiane, à ses petits-enfants Mélissa et Samuel, ses arrière-petits-enfants William et Colin et à toute la famille Baudy-Ravaille, l'association Meljac.Net adresse ses sincères condoléances et les assure en ces circonstances douloureuses, de son amicale sympathie.

Les obsèques de Lucie se tiendront à 14 heures à l'église et au cimetière de Falguières, lundi prochain 27 février 2017.

Le 24 février 2017, Meljac.Net annonce le décès et les obsèques de Lucie dans la "photo du jour"

On vit bien, dans nos villages; on y vit longtemps...

ainsi qu'en témoignent les "Histoires"

de ces 6 "Centenaires" ...



Les

N'hésitez pas à nous faire parvenir vos "Histoires"

Centenaires de nos villages